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论坛中，众精英们一直认

为，随着消费者需求改变，智能

化的产品越来越受到消费者的

青睐，操作便捷、舒适、健康环保

与智能更成为家电产品的主流

发展趋势。在全社会都密切关

注家电产品节能环保的大背景

下，厂商今年推出的秋冬新品中

几乎都使用了节能技术。其实，

对于普通消费者来说，在选购家

电产品时，除了考虑性价比、品

牌、智能等因素之外，是否节能

环保也是需要掂量的重要指标。

在谈到家电产品智能环保

化、创新发展方面时，新兴格力

电器总经理汪晓兵认为，一个企

业现在投入的多少决定你未来

收入的多少。

智能环保家电成为发展趋势

自主创新，品牌全球化，这是实现家电强国的非常关

键因素，也是目前大家比较关心的话题。在国内生产基地

要从东部沿海地区向中西部转移，现在这个趋势已经比较

明显，如今，安徽已经成为家电重要的制造基地。2011年

4月12日，由市场星报主办的第五届安徽家电产业发展论

坛在尚都酒店隆重举行。新兴格力、国美、苏宁、海尔、国

生等二十多家家电品牌和家电卖场参与此次盛会，本次论

坛也受到省商务厅、省经济信息中心、合肥市商务局等政

府主管部门的高度关注。 记者 王玮伟/文 王恒/图

一直以来，渠道为王的说法，得到各行业的一致认可，但

渠道建设不可能一蹴而就。卖场间的竞争加剧，让很多品牌

企业忽然发现跟随的脚步越来越“沉重”。所以企业对自身市

场的渠道建设是相当必要的。如今，家电渠道竞争的多元化

和激烈化趋势日益明显。2010年，国内家电渠道领域先后发

生多起大事件，同时众多国外家电连锁进入国内销售。

“渠道争夺主要集中在一二级代理，而表现公众面前的则

是最终销售层面的价格战等多种形式。在现今的市场趋势

下，家电厂商仅仅作为一个生产者和研发者还远远不够。比

如空调节能惠民补贴6月到期或将取消，已经提前引爆了空

调销售旺季，并将带动行业洗牌。长期来说，家电产品的关键

技术同质化很高。如何在激烈的市场竞争中生存下去，渠道

的建设和争夺乃是重中之重。”省经济信息中心孙韩认为。

随着经济的发展，家电升级

换代是一个必然趋势。张远琴

处长表示：“家电企业除了产品

升级、环保节能是必然趋势以

外，家电企业在回收和拆解方面

也将是未来的发展趋势。在国

外对于家电回收这块是有严格

要求的，但发展中国家对于资源

的回收利用、环境的保护等方面

还是有比较大的欠缺的。”

对于废旧家电的定义问

题，目前我国尚没有成形的报

废制度。不过，在废旧家电的

回收方面，国内外已有不少成

功实施的案例可供借鉴。张远

琴认为，家电产品的资源回收

再利用也将是未来发展前景很

好的一个行业。

资源的回收利用将得到重视

市场渠道建设有待完善

家电下乡、家电以旧换新均

采取“代垫直补”的方式，由销售

网点直接向消费者垫付补贴，简

化补贴程序，确保消费者在第一

时间里享受到这项惠民政策。活

动启动以来，截至今年3月底，全

省家电以旧换新累计销售新家电

87.4万台，拉动市场消费31.5亿

元，财政已发放销售补贴2亿元；

旧家电回收总量达到93.8万台。

省商务厅市场建设处处长

张远琴表示：“2008 年 12 月份

以来，家电下乡销售额突破280

个亿，效果非常好，从 2008 年

实施财政方面的补贴超过了32

个亿，受益的群众接近 500 万

人，每户农民的受益超过 600

元。”

家电惠民政策扎实推进


